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Silvesterbericht 2020 

 
Liebe Unadingerinnen und Unadinger, liebe Interessierte, 

da wir dieses Jahr nicht zur traditionellen Silvesterversammlung 
zusammenkommen können, habe ich mich dafür entschieden,einmal 
diese schriftliche Form zu verfassen aber habe zudem noch einen Film 
gedreht und einen bebilderten Jahresrückblick über das Ortsgeschehen 
in Unadingen zusammengetragen. 

 2020 war ein besonderes und ein schwieriges Jahr, ein Jahr wie wir es 
noch nie hatten. Deswegen ist gerade im Moment des zweiten 
Lockdowns schön zu sehen, was kreative, schaffige Unadinger dann 
doch aus dieser schweren Zeit gemacht haben. Alles wurde natürlich 
reglementiert, aber es wurden doch Möglichkeiten geschaffen, um auch 
seelisch mal wieder Futter zu bekommen. 

Ich hoffe ich kann euch ein wenig von dieser Unadinger Lebensfreude 
ins Haus schicken. 

 

Totenehrung 

 
am 25. August 2020 verstarb im Alter von 90 Jahren Ehrenbürger, 
Alt-Bürgermeister und Alt-Ortsvorsteher Hugo Ketterer. Zu seinen vielen 
Errungenschaften für die Gemeinde und das Dorf Unadingen zählte 
unter anderem auch die Einführung der Bürgerversammlung am 
Silvester-Nachmittag. Er trat seinen Bürgermeisterdienst am 01.01.1970 
an und am 31.12.1970 fand die erste Unadinger Silversterversammlung 
statt. Diese Tradition jährt sich nun also schon zum 50.mal. 

 



 
 

Ehrung der Blutspender 

Auch in diesem Jahr können aus den Reihen der Unadinger Bürgerinnen 
und Bürger 10 Blutspender verdient geehrt werden.  

Das Unadinger DRK überbringt folgenden Spendern eine Urkunde mit 
der dazugehörigen Ehrennadel 

Für 10maliges Spenden: Pascal Benz 

                                        Thomas Engesser  

                                        Alfred Gänsler 

                                        Ramona Wenzinger 

    Petra Wolf 

Für 25maliges Spenden: Jan Engesser 

    Susanne Hettich 

     Benjamin Kramer 

Für 75maliges Spenden: Stefan Kramer 

Für 100maliges Spenden: Alwin Greuter   

  

Im vergangenen Jahr wurden 9 öffentliche und 9 nichtöffentliche         
Sitzungen abgehalten 

 

In den Sitzungen wurden u.a. folgende Tagesordnungspunkte       
behandelt: 

Entscheidung für die Gestaltung des Baumurnengrabs, 

Hägleäcker III 

Bienenweide 

Baumschnitt 

Auffüllen Wanderparkplatz Posthaus,  



 
 

Busangelegenheiten,  

Sandkasten/Skateranlage,  

Aktion gelbes Band für städt Bäume,  

Starkregenrisikomanagement,  

Reaktivierung Wasserreservoir Wolfgalgen,  

ErweiterungGewerbegebietHinterweg/Schachen 
neuerStandortBriefkasten 
NeubauGlasfaser-TrassezwischenUnadingenundGeisingen 
Holz-NasslagerimGewannHeuburg 
FFH-GebietWutachschlucht 
BetreuungTechnikBürgerhalle 
Rauch-undBrandmeldeanlageBürgerhalle 
AntriebBühnenvorhangBürgerhalle 
Funkmikrophone/AkustikBürgerhalle 
UmleitungsverkehrB31AufHeiden 
Hallengebühren für sporttreibende Vereine/Gruppierungen ab 01.01.22 
VerwaltungKüchen-InventarBürgerhalle 
AbladeplatzfürFeldsteine 
Funk-/SendemastenfürMobilfunk 
Präsent für Senioren anstelle des Senioren-Nachmittages 

  

 

Ortsbegehungen hatten wir folgende: 

Waldbegehung mit Konrad Kuster 

Zwei Friedhofsbesuche um uns auf eine Idee zu einigen und sie in die             
Wege zu leiten 

Besuch Guggenmühle 

Treffen im Kindergarten  

 

 



 
 

 

9 (13) Bauanträge  

-Errichtung eines Carport, überdachter Freisitz und Hühner- und  
   Hasenstall 

-Abriss und Neubau Lagerschuppen 

-Bau eines Zweifamilienhauses 

-Errichtung eines Lagerschuppens 

- Ausbau Balkon und Gaupe 

-Bau eines Mehrfamilienhauses 

-Neubau landwirtschaftlicher Mehrzweckhalle 

- Neubau Wohnhaus mit Carport 

-Neubau Einfamilienhaus mit Garage 

-Nutzungsänderung Ökonomie zu Gastronomie 

 

10 (16) Grundstücksangelegenheiten 

Hierbei handelt es sich um den Verkauf landwirtschaftlicher Flächen, den          
Verkauf von Bauplätzen und den Verkauf bebauter Grundstücken. 

 

Weitere Themen waren: 

Ferienregelung Bürgerhalle  

Neue Möglichkeiten ausprobiert. Das Reinigungspersonal ist ein       
wichtiger Punkt! Der Versuch es offener zu gestalten hat sich gerade           
nach dem Lockdown als gut erwiesen. Halle wurde gut genutzt, da dort            
die Möglichkeit des Abstandes gegeben waren. Im Rathaussaal fanden         
zudem Rückbildungskurse und Yoga statt und in Beiles Garten wurden          
Sport-Kurse von Claudio Sukale angeboten. 

Umwandlung von Dreispitz neben Friedhof entlang der Lindenstraße zu         
einer Blumenwiese. Durch Trockenheit im Frühjahr konnte erst recht spät          



 
 

Gepflügt werden. Der breite Rasenstreifen am Rand entsteht durch         
Bestandschutz des Wurzelwerks der alten Bäume. Trotz spätem einsäen         
konnte man schnell Erfolge sehen. OR hofft, dass durch         
Selbstversamung der Rasenrand auch bald erblüht. 

Schadstoffmobil wird in Zukunft nicht mehr vor der Bürgerhalle platziert,          
sondern auf Parkplatz Friedhof. Dieses sollte nicht mehr in der Nähe von            
öffentlichen Einrichtungen stattfinden. 

Begrüßungsschilder Ortseingang wieder auf nächstes Jahr verschoben.       
Stadt möchte eine einheitliche gesamtstädtische Lösung, wobei OV und         
OR auf Individualisierung setzt. 

Am 16. Sep. wurde Heinrich Oschwald als Nachrücker für Simon Wolf           
(nach seinem Wechsel zum Tiefbauamt bei der Stadtverwaltung        
Löffingen) als neuer Ortschaftsrat verpflichtet. 

 

Verwirklichung der im Haushalt eingestellten Mittel für 2020 

-Straßensanierunge der Ortsverbindungsstraße Richtung Dittishausen     
um bessere Regenwasserführung zu gewährleisten. 

-Überplanung Kindergarten 

-Aufstellung des Denkmal für das Busunglück im Postloch  

-Hundeklos aktueller Stand: zwei wurden aufgestellt. Eins an den         
Containern in der Grünburgstraße, das andere in der Lindenstraße am          
Eingang zum Sportplatz. Bitte alle Hundehalter ansprechen, diese        
Möglichkeit auch zu nutzen. 

-Beantragte gelbe Ortsschilder für den Bereich Bahnhof (Lindenstraße-        
Eisenbahnweg) wurden aufgestellt. So dass hier jetzt auch offiziell         
Tempo 50 gilt und der Weg zum Bahnhof sicherer wird. 

-LED-Schilder an der Kiesstraße wurden aufgestellt mit Buzzern 

Erweiterung der 70er Zone 

 Die zentrale Laterne durch LED Licht verstärkt. 

Aber eine Sicherheit kann im Moment und für die nächsten Wochen l             
eider immer noch nicht gewährleistet werden. 



 
 

Es wurde eine Machbarkeitsstudie für eine Unterführung gemacht, Jetzt         
wird geschaut ob wir Förderungen bekommen, erst dann geht es weiter.  

-Erschließung Hägleäcker III  Ausbau Merowingerweg incl. Ausbau 
Hägleweg Anwesen A.Fuß bis neuer Sportplatz. 

Dabei konnten wir erreichen, dass die alte Wasserleitung aus der Öle 
zwar gekappt wurde, aber eine andere Möglichkeit gefunden wurde, 
dass der NATO-Brunnen und die Bewässerung der Sportplätze weiterhin 
mit diesem Wasser gespeist werden. 
Somit wären  hier insgesamt 7 Baugrundstücke erschlossen. Die 
einzelnen Parzellen sind allerdings noch nicht vermessen. Bei Interesse 
bitte Rücksprache mit Frau Johner vom Liegenschaftsamt Tel. 
07654/802-40 

-Verkehrsspiegel Kreuzung Karl-Behringer-Str/Grünburgstraße  

-Servierwagen für Küche Bürgerhalle 

-Regal für Tauschbücher wurde im Bankraum der Volksbank im Rathaus          
durch die Kath. Bücherei Unadingen eingerichtet 

-mobiles Strom-Aggregat für Kläranlage Unadingen 

-Relaunch der Unadinger Internetseite www.unadingen.de 

-Digitale Tafeln an Grundschule in Unadingen 

-Ersatz der kaputten großen Leiter in der Bürgerhalle, 

-Neuer Sandkasten am Sportplatz. 

- Beschluss für den Bebauungsplan „Schachen Mitte“ 

 

Durchgeführte Reparaturen 

-Wasserrohrbruch am 29.07. Weißkreuzstraße 

-Wanderparkplatz Posthaus Erdrutsch bei Wanderparkplatz. Mit Kies       
verfüllt. 

-Landjugend-Stadtraum kaputte Heizungen wurden ersetzt, die      
Landjugend baute die neue Heizung ein. Es wurde sich für eine           
Deckenheizung entschieden. 

http://www.unadingen.de/


 
 

-Skateranlage wurde teilsaniert. 

-Neue Kondenswasserpumpe im Rathaus/Schule 

-Austausch der Stege Nr. 9 und 10 in der Gauchachschlucht in Höhe der             
Grünburg 

-Bänkle an Lochmüllers Kapelle durch Hugo Wenzinger und Roland         
Stefan 

-Regenfallrohr am Trafohäuschen im Angel, sowie Regenrinne Dach        
Bürgerhalle 

 

 

Baustellen:  

Friedhof : innenliegende Dachrinne der Einsegnungshalle immer noch        
defekt. Trotz Versuche mit der Kamera den Defekt zu entdecken und           
verschiedenen Versuchen dieses Problem zu lösen, regnet es bei         
Starkregen immer noch rein.  

Baumurnrengrabfeld muss noch fertig gestellt werden, sobald die        
Wetterbedingungen es zulassen wird mit den Arbeiten begonnen 

Haus Beile aktueller Stand: Auftrag zum Abriss ist erteilt, Stadtbauamt          
prüft noch ob Fundament für späteren Wiederaufbau erhalten werden         
kann. Unserer Wunsch ist es über 2021 zu planen, die Idee ist eine             
überdachte Bühne zu schaffen, die aber auch geschlossen werden kann          
um Stauraum zu schaffen. Schön wäre dann die Umsetzung der Pläne in            
der ersten Jahres-Hälfte 2021 aufs Geranienfest gewesen, was aufgrund         
der angespannten Finanzlage aber verschoben wird. 

Glasfaser/Breitband: Apell an alle: bestehende Verträge zu prüfen und         
wechsel zu Stiegeler in Erwägung zu ziehen, da die Pachteinnahmen der           
Stadt zu gute kommen. 

Infrastuktur Bahnhof: Einrichtung von Parkplätzen und Fahrradständer       
gestaltet sich schwierig, da die Kommunikation mit der Bahn nicht gut           
läuft. Wir sind aber dran. 

Pfarrgräber Friedhof ( Kreuz im Januar bestellt, noch nicht geliefert) 



 
 

Verputz- und Malerarbeiten Friedhofsmauer 

Sanierung der Feldwege im Bereich Allmendspitz und Rädental 

Sanierung zu Zufahrt Sportplatz/Clubhaus 

Schließanlage Rathaus und städtische Gebäude in Unadingen 

 

Einwohnerentwicklung/Standesamt/Kindergarten/Schule 

Einwohner  Stand 15.12. 2020: 994              (26.11.2019 982) 

   davon 175 über 65 Jahre 

Trauungen 1 

Geburten 9( 5 Mädchen/ 4 Jungs) 

 

Sterbefälle 12 

Gestorben sind: Hugo Fürderer 

Maria Heer 

Maria Neugart 

Erika Ketterer 

Anneliese Ketterer 

Johanna Rothweiler 

Matthias Wolf  

Paula Nobs 

Herbert Kuhnert 

Hugo Ketterer 

Hubert Happle 

Johan Oschwald 

 



 
 

Jubiläen 

Zehn Bürger/innen wurden 80 Jahre, sechs davon konnte ich besuchen 

Siebe Bürger/innen wurden 85 Jahre, fünf konnte ich besuchen 

Drei Bürger/innen wurden 90 Jahre, alle konnten besucht werden 

Ein diamantenes Hochzeitspaar habe ich nachträglich besucht 

 

Der Kindergarten Unadingen 

im Kindergarten sind aktuell 46 Kinder. 
In der Regebogengruppe sind es 18 Kinder   Ende Januar bereits bei 22 
Kinder und Ende des Jahres sind alle 25 Plätze belegt 
In der Sternschnuppengruppe sind es 19 Kinder   auch diese Gruppe ist 
am Ende des Jahres bei einer Belegung von 24 Kindern. 
Das Spatzennest hat aktuell 9 Kinder und wird im Laufe des Jahres 
wieder gefüllt. (maximale Belegung: 10 Kinder) 
  
Im Kindergarten arbeiten: 
Christopher Allaut – Vollzeitkraft Erzieher 
Laura Fesenmeier – Vollzeitkraft Erzieher und Leitung 
Franziska Kurfürst – Teilzeitkraft Erzieher 
Manuela Zepf – Teilzeitkraft Kinderpflegerin 
Ulrika Kaiser – Teilzeit - Zusatzkraft 
Martina Baumann – Teilzeitkraft Erzieher 
NEU: 
Janine Schuler – für die Nachmittagsbetreuung; Erzieherin 
  
Und Patricia Rieple absolviert momentan ihr erstes Ausbildungsjahr bei 
uns. Sie ist jede zweite Woche vor Ort und ist eine super Unterstützung. 
  
Auf Grund der aktuellen Lage, dürfen keine Eltern mehr das 
Kindergartengebäude betreten. Außerdem muss bei jedem Kind täglich 
Fieber gemessen werden. 
Ganz großes Lob an die Kinder, die das super meistern und sich fast 
selbständig an- und ausziehen. Selbst die Jüngsten marschieren ganz 
mutig in den Kindergarten. Ich glaube, am Ende dieser Zeit haben wir 
sehr selbstständige Kinder.. – um auch Mal etwas positives an der 
ganzen Situation zu sehen… 
  



 
 

Dadurch fehlt im Gruppenraum, durch das „in Empfang nehmen der 
Kinder“ eine Fachkraft. Aber die Erzieher sind ein eingespieltes Team 
und haben bisher immer eine Lösung gefunden. ☺ 

 

Aktuell wurde das Thema Fahrstuhl für die Krippe in der 
Dezembersitzung besprochen. Der Ortschaftsrat entschied sich für ein 
kurzfristiges Treffen im Kindergarten um sich vor Ort ein Bild zu machen. 
Danach waren wir uns einig, das wir für eine Aufzug plädieren.  
Der Gemeinderat, entschied sich am Tag darauf  nicht direkt für einen 
Aufzug, aufgrund der angespannten Finanzlage, allerdings wird baulich 
alles so hergerichtet werden, das jederzeit einer angebaut werden kann. 
  

 
 
Grundschule Bachheim/Unadingen 

48 Schüler (8 Bachheimer, 40 Unadinger), 22 in Bachheim und 26 in 
Unadingen 
5 staatliche Lehrkräfte, eine kirchliche  - gut versogt 
1 FSJlerin 
  
Schulbus für die Grundschüler konnte ja erhalten werden. Zusätzlich 
kam nun, wie von uns im vornherein geplant , die Nutzung für die 
Bachheimer Kindergartenkinder hinzu. 
Diese werden von einer Person begleitet, so dass sie auch so sicher in 
den Kindergarten kommen. 
Dadurch fällt der große Posten der Taxikosten weg, die durch die 
Coronaregeln ( Kinder durften nicht nebeneinander sitzen) zudem noch 
immens gestiegen waren. Schön dass sich auf den Aufruf zur 
Busbegleitung zwei Frauen aus Bachheim gefunden haben. 
 
Seit September Digitale Tafeln in Unadingen, der einen modernen 
Unterricht ermöglicht. Trotzdem bleibt es ein Schwepunkt der Schule 
vieles mit den Händen zu machen um auch Dinge wirklich begreifen zu 
können. 
Durch Spenden der Volksbank, des Elternbeirats und des Soforthilfepakt 
des Landes konnten 19 IPads angeschafft werden die zusätzlich das 
digitale Lernen möglich machen. 
Im Moment werden Spenden von unterschiedlichsten Firmen gesammelt 
um die Anzahl noch aufzustocken und auch die Bachheimer Schule gut 
auszustatten. 
Die Corona-Lockdown-Zeit wurde durch verschiedene Angebote gut 
gemeistert, und so wurden die Schüler wunderbar durch diese Zeit 



 
 

begleitet, mit Aufgaben, Videokonforenzen oder anderen kreativen 
Ideen. 
In der „schülerfreien“-Zeit wurde eine neue Homepage entwickelt.  
https://www.grundschule-bachheim-unadingen.de 
 
Zudem wurde ein neues Logo entwickelt, dass ich nun hier erstmals der 
breiten Öffentlichkeit zeigen darf: 
 

 
Sonstige Ereignisse/Anlässe 
 
Neujahrsempfang der Stadt Löffingen in der Bürgerhalle Unadingen am 
25. Januar 2020 mit Umrahmung des Musikvereins Unadingen. 

  

7.Februar Gedenkfeier zum 71.jährigen Jubiläum des Busunglücks im 
Postloch. Feierlicher Akt am sanierten und umgesetzten Gedenkstein. 
Umrahmt vom MVUnadingen, dem DRK Unadingen, einer Abordnung 
aus Radolfzell, sowie Bürgermeister und Ortschaftsräte von Döggingen 
und Unadingen. Vielen Dank an dieser Stelle an Elmar Fehrenbach für 
die Organisation der würdigen Veranstaltung. 

Übergabe des neuen „Fasnetsprüchleheftes“, kleine Vorstellung im 
Rathaussaal. 

Schöne Ortsfasnet. OR als Arzt und Krankenschwestern der Unadinger 
Fruchtbarkeitsklinik 1000 

https://www.grundschule-bachheim-unadingen.de/


 
 

Die Landschaftsputzete wurde dieses Jahr coronagerecht von freiwilligen 
Familien durgeführt. Die Gemarkung wurde in 15 Bereiche eingeteilt, die 
dann von verschiedenen Gruppen im Frühling gereinigt wurden.  

Vielen Dank nochmal für die gute Durchführung, die denke ich bei vielen 
auch zu einer Sensibilisierung geführt hat, was das Thema „Müll und 
Natur“ angeht 

Als kleines Dankeschön gab es ein Blümchen und etwas Süßes. 

17.auf 18. Mai: Einbruch Volksbank Geldautomat. Im September wurde 
ein neuer aufgestellt, dank guter Frequentierung und Einsatz von uns 
und Waltraud Ketterer. 

 

Das Unadinger Fest konnte nicht im gewohnten Rahmen stattfinden. Der 
Ersatzgottesdienst fand in Löffingen statt. Einen kleinen 
alternativ-Teppich für den traditionellen Blumenteppich konnten 
Freiwillige, mit verschiedenen zur Verfügung gestellten Blumen, auf dem 
Kirchvorhof legen. Anderenorts wurde in der Früh ein Stück gelegt und 
ein kleiner Altar aufgebaut. 

 

Da das sonstige Ferienprogramm, wie so vieles flach fiel, freute es uns 
umso mehr, dass es eine Alternative zur traditionellen einwöchigen 
Hüttenfreizeit gab. 

Vom Samstag, den 15.08. bis zum 22.08. wurde von einem großartigen 
Team ein abwechslungsreiches Programm für Kinder ab dem 
Grundschulalter geboten. Von einer Dorfralley, über Sommerspiele bis 
hin zu einer Übernachtung bei der Sängerhütte war alles dabei. Dafür 
noch einmal herzlichen Dank! Gerade in der Corona-Zeit, in der 
Verreisen nur erschwert möglich war, genossen es die Kinder sehr 
gemeinsam schöne Erfahrungen zu machen. 

 

Am 26. September fand die Erstkommunionfeier in Löffingen statt. 
Schön, dass der MVU zum Einzug gespielt hat. Die Dankesfeier durfte 
dann in Unadingen stattfinden. 



 
 

 

Am 2.Oktober musste das Trinkwasser gechlort werden, da es eine 
bakterielle Verunreinigung aufwies. Diese war nicht 
gesundheitsgefährdend und konnte innerhalb 2 Wochen behoben 
werden. 

 

Am 15.November fand der Volkstrauertag statt. Eine sehr 
eingeschränkte Veranstaltung. Nach einem Wortgottesdienst legten OV 
Kramer und Feuerwehkommandant Patrick Oschwald den Kranz beim 
Kriegerdenkmal nieder. Ganz ohne Bürger, Feuerwehr und Musikverein, 
da die Beschräkungen es nicht zu ließen. Die übliche Haussammlung fiel 
weg und dafür wurde im Mitteilungsblättle zum Spenden aufgerufen. 

 

Krippenfeier und Engelamt in Fetschers Halle 

 

Termine 2020 des OV teilw. mit Stellvertreter oder Ortschaftsrat 

Drei Generalversammlung (zwei drinnen, eine draußen) , 
Dreikönigskonzert,  9 Ortschaftsratssitzungen, 15 Geburtstagsbesuche, 
6 Coronabedingte „Haustürbesuche“ bei Geburtstagen,1 diamantene 
Hochzeiten, wöchentlicher Rathausbesuch in Löffingen, 
Kindergartensitzungen, Schulveranstaltungen, Gemeinderatssitzungen, 
Schulungen, 2 Trauungen, 3 Traugespräche, 
Dr.Reimnitz-Stiftungs-Sitzung, OV-Treffen, 2 Geranienfestsitzungen,  

 

Vorschau 2021 

Planung fürs Geranienfest 31.07.-02.08.2021 

Bau des Feuerwehrgerätehaus 

Kindergartenplanung und Umbau des Kiga plus neuem Teil, obere 
Wohnung zur Kinderkrippe 

Planung Erweiterung Baugebiet Hägleäcker IV -  Burgunderweg 



 
 

Sanierung des Herren-WC Bürgerhalle 

Straßensanierung Grünburgweg 

Straßensanierung Kiessstraße 

Neugestaltung Grillplatz Sängerhütte 

neue Beschallung Bürgerhalle 

Erdurnengräber entlang der Friedhofsmauer rechts unten 

 

Bürgermeister Herr Link hat seinen Punkt schriftlich 
zusammengefasst 

 

Zum Schluss noch ein paar allgemeine Informationen 

Die Sprechstunde der Ortsverwaltung ist immer Mittwochs, von 
19.00-20.30 Uhr 

Thema Bürgertaxi: 

Ab März steht allen Bürgerinnen und Bürgern ein Auto der Stadt 
Löffingen zur Verfügung. Dieses kann für Einkäufe, Arztbesuche oder 
anderes im Bürgerbüro Löffingen gebucht werden. Die bis zu 20 km 
weiten Fahrten laufen auf Spendenbasis und die  Fahrten werden von 
ehrenamtlichen Fahrern übernommen. 

 

Ich möchte auch auf die Sprechstunden des VdK in Neustadt hinweisen. 
Die genauen Termine hängen im Infokasten am Rathaus aus. 
Ansprechpartner in Unadingen sind Kurt und Ursel Hasenfratz.  

Ich darf daran erinnern, dass jeden Samstag geheiratet werden kann. 

Mittlerweile auch bei mir, da ich den Lehrgang zur 
Eheschließungsstandesbeamtin im November erfolgreich absolviert 
habe. 

 



 
 

Dies wäre im Groben meine Vorschau für das Jahr 2020 

 

Schlussworte 

Ich danke der gesamten Stadtverwaltung für ihre offene, 
zuvorkommende und helfende Arbeit. Ich kann wirklich sagen ich habe 
durch sie viel Unterstützung erfahren. 

Mein Dank gilt Herrn Bürgermeister Link, 

den  Amtsleitern, 

allen Bediensteten innerhalb der Verwaltung, 

den Mitarbeitern des Bauhofes mit Christian Heizmann an der Spitze und 
auch den beiden Stadtgärtnern, 

den Mitarbeitern des Forstes allen voran Konrad Kuster 

den Erzieherinnen und Erziehern unseres Kindergartens, 

den Lehrerinnen und Lehrern unserer Grundschule 

den Bediensteten in Unadingen, Herrn Clemens Willmann, Monika und 
Peter Bies, Barbara Oschwald, Hans Elsässer, Burkhard Koßbiel für das 
Schneeräumen und dem Kanonier Bernhard Rieple. 

Ich danke  aber auch den Ortschaftsräten, für ihre konstruktive und gute 
Zusammenarbeit, 

allen Stadträten für die Unterstützung, 

allen Vereinsvorständen mit ihren Vereinen, für die geleistete 
Vereinsarbeit. 

 

Danke auch allen ehrenamtlich tätigen Bürgern von Unadingen 

Margareta Marx für die Pflege des Brunnens im Unterdorf, 

Gaby Köpfler für die Pflege der Blumentröge an der Kiesstr., 

Franz Meßmer für die Pflege des Kriegerdenkmals, 



 
 

Luise Gänsler für die Pflege des Hexenbrunnens, 

Horst Gänsler für das Mähen hinter der Hegi 

Roswitha Saur und Monika Bies für die Pflege des Natobrunnens, 

Angelika Zorn für die Pflege der Beete vor dem Kindergarten, 

Sonja Morath für die Pflege des Kirchenbrunnens, 

Klaus Baader für die Pflege der Friedhofsblumen, 

Helmut Rosenstiel für die Rasenpflege im Schulweg, 

Josef Sättele für das Pflegen von `Biehlers Brunnen`, 

Anneliese Gänsler ebenfalls für die Grundstückspflege Kirchäckerstraße 

und Alfred Oschwald sowie Martin Kramer für die Pflege unserer 
neugestalteten Homepage und dem Newsletter. 

Sigfried Kramer fürs ständige Augenaufhalten und spontane Tun zur 
Verschönerung Unadingens 

Familie Leopold Ketterer fürs Besorgen, Mitdenken und die 
Unterstützung 

Solche Ehrenämter bringen Arbeit und vieles geschieht im Stillen ohne 
dass andere sie wirklich wahrnehmen. Das ist nicht selbstverständlich. 
Ein herzliches Dankeschön dafür. Eine kleine Anerkennung wird in den 
nächsten Tagen verteilt. 

 

Bei der Presse möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit danken. 

Danke auch an alle Bürgerinnen und Bürger die sich mit konstruktiven 
Anregungen und Hinweisen zum Ortsgeschehen beteiligen. 

Den abschließenden Dank möchte ich an drei Männer richten. Einmal an 
meinen eigenen, Stefan, danke, dass du mir immer den Rücken frei 
hälst. Dann an meinen Stellvertreter Philipp Schwörer, aber auch an 
Martin Kramer, der sehr viel Zeit und Arbeit in die Ortschaftsratsarbeit 
steckt. Er ist auch Initiator und Herausgeber des Unadinger Newsletter. 
Dieser hat mit Recht schon viel Lob erhalten. Durch ihn ist es uns 
möglich die Arbeit der Ortsverwaltung transparenter zu gestalten. 



 
 

 

Zum Schluss möchte ich noch auf ein paar Dinge hinweisen: 

Bei mir im Rathaus kann die Unadinger Chronik für 35€ käuflich 
erworben werden. 

Und auf unsere Stadtwerke. Es ist gut, dass wir sie haben. Gerade in der 
heutigen Zeit, in der Nachhaltigkeit und regionaler Bezug eine so 
wichtige Rolle spielen. Hier können wir was tun. Denken wir langfristig 
und nutzen sie. 

Alle Ausführungen für 2020 und 2021, Dankesworte und Ehrungen, 
erheben nicht den Anspruch auf Vollständigkeit. 

 

In diesem Sinne danke ich euch für eure Zeit, das zeigt nur einmal mehr 
das Interesse am Ortsgeschehen. Und nur so funktioniert ein gutes und 
lebendiges Miteinander. 

 

Ich wünsch euch/Ihnen nun allen einen guten Rutsch und ein 
gesegnetes, gesundes neues Jahr! Gebt gut acht auf euch! 

 

 

Kathrin Kramer  Ortsvorsteherin 


